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l ВЫРАСТИТЬ
СЧАСТЛИВОГО РЕБЕНКА

Мы уделяем много вни-
мания образованию и
развитию интеллекта
ребенка. Но что сдела-
ет его счастливым?

l ОБЗОР ПРЕССЫ
Проделками Эрота в украинской прессе уже
никого не удивишь. Оно и понятно: юная деся-

тилетняя держава
вступает в период по-
лового созревания.
Снято табу и с другой
не менее пикантной и
неизведанной темы:
религиозной ориента-
ции граждан.

Мы просто подходили на
улице к людям и спраши-
вали: что такое патрио-
тизм и с чем его едят?  И
вот, что мы услышали...

l ПРЕЗИДЕНТЫ МЕНЯЮТСЯ,
РОДИНА ОСТАЕТСЯ
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В повседневной жизни
границы добра и зла
часто стираются. Иное
дело — в падающем
самолете...

l ПАДАЮЩИЙ САМОЛЕТ И
ИСТИННЫЕ ЦЕННОСТИ
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l НЕПРЕУСПЕВШИЕ
Я сиживал, случалось, за столами, полными яств, но ничего
не было так дорого, как гостеприимство и щедрость бедня-

ков, готовых поделиться пос-
ледним куском. Нигде я не
встречал таких прекрасных
лиц, как лица друзей, и ниче-
го так до сих пор не ценю, как
атмосферу непринужденнос-
ти и свободы,  открытости и
любви.6666
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Мы публикуем резуль-
таты суперлотереи за
второе полугодие
2000 г.

l СУПЕРЛОТЕРЕЯ!
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 80-е годы в США возникло явление,
названное «новым патриотизмом».
Фильмы типа «Рэмбо II»  и «Роки

IV» помогли американцам забыть позор
Вьетнама, и теперь многие граждане США по
утрам с гордостью поднимают над домом го-
сударственный флаг.

Нечто подобное сейчас происходит в Рос-
сии. Кино помогает прийти в себя после пе-
режитого общенационального унижения,
когда народ, привыкший идти «впереди пла-
неты всей», оказался чуть ли не на задвор-
ках цивилизации.

И если в кинохите 1999 года «Сибирский
цирюльникъ» просто предлагалось вспом-

нить, какой великой державой была Россия,
то новый культовый фильм «Брат-2» идет
дальше, заявляя: «Мы и сейчас самые кру-
тые, и мы им всем покажем!»

По крайней мере, так воспринимает
фильм рядовой зритель, которому нет дела
до выступлений возмущенных критиков,
уже оценивших фильм как «не имеющий от-
ношения к искусству», «полнометражный
видеоклип, дополненный сборником деше-
вых анекдотов», «попса», «провокация» и
т.д. Все негодуют по поводу отсутствия при-
вычной политкорректности и осуждают
фильм за пропаганду нацизма (впрочем, по
словам режиссера А. Балабанова, «унижен-

l АНДЕРСЕН ПОД ЦЕНЗУРОЙ
Казалось бы, что мо-
жет быть крамольного
в бессмертных сказках
Андерсена? Возмож-
но, вы и не подозрева-
ете, что читали их в
«подстриженном» ва-
рианте.5555

Он не гангстер и не
киллер, он — новый

«герой нашего
времени». По его

мнению, люди делятся на
братьев и врагов. Первых

следует защищать, вторых  —
уничтожать. С такой нехитрой

философией идет по жизни
Данила Багров — русский

паренек, до которого далеко
всем гангстерам и киллерам

в мире.

ным» неграм, участвовавшим в съемках, все
очень нравилось, а украинских мафиози иг-
рали... настоящие украинские мафиози, ко-
торые тоже были в восторге от фильма). В об-
щем, критики ругают, зрители любят – для
культового фильма это естественно.

Вот только даже простой зритель иногда не-
доумевает: что ж этот симпатичный русский
мальчик Данила Багров так много и бездумно
убивает? В первом фильме «Брат» он подраба-
тывает киллером, во втором – помогает брату
убитого друга, обиженному жадным американ-
ским миллионером. И в обоих слу-
чаях оставляет за собой гору трупов,
нисколько не теряя обаяния.

Секрет счастья
Лев Толстой писал, что каждая несчастная семья
несчастлива по-своему. Но, похоже, за прошедшие годы у
нас в этом смысле выработался некий стандарт: муж,
который часто выпивает и «ходит на сторону», жена, которая
тащит на себе весь груз забот и ответственности, дети,
которых время от времени воспитывают, но, похоже, все с
меньшим успехом. Такие семьи даже не называют
несчастными. Это — нормально, кажется, что по-другому и
быть не может... Сегодня у нас в
гостях — две «обычные» в прошлом семьи,
которые нашли настоящее счастье. Поверите ли
вы, что это возможно?
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ля и Игорь Штыхно, предприниматели

С чего началась ваша семья?
Игорь: — Когда мы с Олей сошлись, я работал в

торговле. Она была замужем.  Оля была очень красивой. У нас
начались отношения. Оля разошлась с мужем, мы стали
вместе  жить. Я не могу сказать, что я ее сильно любил. До нее
у меня очень много было женщин.

 Деньги у нас были большие. Были пьянки, ресто-
раны. Олю это раздражало. Были скандалы. Я уходил... 22

l СОВЕТЫ НАЧИНАЮЩИМ
СТАРЫМ ДЕВАМ

Если в вас живет воз-
вышенное стремление
избежать семейных уз
— этих цепей, прико-
вывающих женщину к
быту и повседневной
суете,  тогда это — для
вас..7777
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БРАТ?
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почему ты пил?
— Я, когда  выпивал,

становился самим собой, становился
сентиментальным. Во мне было два
начала. Я не любил зло, я от этого
страдал. В последнее время у меня был
сильный страх перед смертью. Я думал:
если все кончается, то для чего тогда
жить? Меня это разрушало. Когда ты
чего-то достигаешь, то понимаешь, что
не стал счастливей. Машина, дача… все
теряет смысл. Я начал искать Бога.
Пришел в церковь. Оля пришла в
церковь за мной.

Оля: — Я была жена моряка. Мы
познакомились с Игорем, и в моей семье
произошла трещина. Когда я пришла к
нему, он сказал мне: «Ну, ты же знаешь —
я пьяница, я бабник». Я сказала: «Ну,
давай попробуем». В принципе я от
Игоря до уверования не слышала слов:
«Я тебя люблю». Никогда.

Что касается моей веры в Бога, то
мне было сложно. Коммунистическая
пропаганда в школе, училище очень
повлияли на меня.

А кто лидер был в вашей семье?
Оля: — Я была лидером. Я работала

в санитарной службе. И по долгу службы
была инспектором. Общение с
директорами, большими
начальниками меня ставило в
определенное положение. В
семье это отрицательно
сказывалось.

Игорь: — Все еще глубже.
Бабушка, мама, воспитание.
Женщина берет на себя ношу,
которая ей не под силу. А моя
позиция какова? Ты хочешь, так
тяни.

Сейчас в вашей семье про-
изошли перемены?

— Конечно. Брак – это то, что
создал Бог. Муж  должен любить
жену, как Христос церковь, а жена
должна слушаться мужа. Оля – это
моя половина. То, чего мне не
достает, есть в ней. Бог через нее
меня дополняет. Если ее нет, я как
полчеловека.

А до того, как ты уверовал в
Бога, тебе тоже Оли не хватало?

(Смеются).  — Я старался из
дому убежать, как только она
начинала меня пилить. Дверью
хлопал. Были как кошка с собакой.

 Оля, как тебе — легко подчинять-
ся мужу?

— Мне всегда было проще все
сделать самой. Но потом я поняла, что
эту ношу мне, женщине, самой невоз-
можно нести. Когда читала Библию, она
меня обличала, что я лидер. Но сейчас,
Слава Богу, лидер в семье — мужчина.

Я знаю, вы взяли детей из детско-
го дома. Сейчас время трудное, что
же вас побудило это сделать?

Оля: — У нас с Игорем нет общих
детей. Это медицинская проблема. Мы
ездили в Киев, Москву, выбросили кучу
денег. У меня есть одна дочь. Но желание
иметь еще ребенка у меня было.

Игорь: — Мне Бог открыл, что грех
любодеяния направлен против собствен-
ного тела. Если другие грехи влияют на
другие сферы, других людей, то этот
грех влияет на собственную плоть. И это
милость Бога, что во всех моих связях у
меня не было венерических заболева-
ний. И единственное наказание от Бога –
это бесплодие. Эти дети из детского
дома — Олина инициатива. Вообще Бог

всегда благословляет, если помогаешь
сиротам и вдовам. Мы решили, что мы
сможем помочь хотя бы одному ребенку.
Мы взяли девочку – Инну. Ей было три
годика. Когда мы привели ее домой, она,
видя меня, хваталась за Олину ногу,
рыдала. Почему? Потому, что она
боялась мужчин. Ее родной отец бросал
в нее нож. Разговоры у нее были такие:
«Вот дядька придет, детей порубает,
волки придут, детей поедят…» У нее был
брат – Сережа. Мы и Сережу начали
брать. Матери этих детей муж топором
перебил позвоночник. Она долго лежала
в больнице. И поразительно то, что Бог
так сделал, что она живет сейчас с нами,
она уверовала и стала совершенно
другим человеком. Дети их называют
мама Оля и мама Лена. Мы сейчас
думаем ей найти какое-то жилье. Люди
нас не понимают, говорят: «Ну, взяли
детей, и еще маму взяли…» Бог Лене дал
исцеление. У нее была 1 группа
инвалидности, ходила с палочкой,
теперь ходит без палочки, врачи
разводят руками.

Оля, у тебя изменилось отноше-
ние к детям, когда ты стала верую-
щей?

— Нет, я бы не сказала.
Игорь:  — Изменилось. Я могу

сказать, в чем. Вот у Оли есть дочь —
Ира. И когда мы поверили в Бога, мы
увидели те проколы в воспитании,
которые сделали. У Иры начались
проблемы. Она познакомилась с
компанией, начала выпивать. Все
воспитание развеялось как дым, потому
что не было духовного основания.

Как вы воспитываете детей в хри-
стианской семье?

Игорь:  — Родители должны своей
жизнью показывать пример. Если твоя
жизнь другая, ты ребенка ничему не
научишь. Самые проницательные личности
– это дети. Они как копирки. Ты смотришь на
ребенка и видишь свои промахи и
достоинства. Мы должны подражать Христу,
глядя на Него, а дети подражают нам. В
Библии написано: «родители, не раздра-
жайте детей». Что такое раздражать детей?
Это когда слова расходятся с твоими
делами. Тогда ребенок бунтует: «Я не хочу
ничего слышать, и все…»

А как  решаются конфликты в хри-
стианской семье?

Игорь: — В чем разница — христиан-

ская семья, нехристианская семья? В
мире обычно как? Основания строятся на
каких-то половых чувствах. Это
временное. Влечение прошло, и все
распалось. Еще может быть душевное
единство. Уже основание более прочное.
Но все равно — женщину  ее «Я» ведет,
меня мое «Я» ведет. Но если основание
духовное, это другое дело. Какой-то
конфликт. Она меня не понимает. Что я
буду ей говорить? Проходит полчаса.
Она приходит, говорит, извини. Мы ни
разу не легли спать с тяжелым сердцем.
Нет такого, что у нее есть что-то против
меня, у меня что-то против нее. Если что-
то есть, я говорю: Оля, ну давай
помолимся. Нельзя обиду запускать.

Что вы можете пожелать нашим
читателям?

— Самое главное, чтобы у них
произошла встреча со Христом. Все чего
мы желали раньше — счастья, благопо-
лучия — все это нашли в Иисусе Христе.

* * *Николай Сулков, пастор
церкви, и Люда, его жена

Как вы познакомились?
Коля: — Познакомились мы с

Людой на танцах. Потом я ушел в
армию. У меня были такие понятия –
это временное. Забудется. А она меня
ждала. Я пришел с армии в ноябре, а
в декабре у нас была свадьба.

Вы любили друг друга?
Коля: — Я даже не знаю, как эти

чувства называть. Были какие-то
чувства. Конечно, когда я был в
армии, я писал. Люда меня любила.
Она и сейчас любит меня больше,
чем я ее. Она всегда это подчерки-
вает, а я молюсь, чтобы я ее еще
больше любил.

Были ли у вас в семье мо-
ральные устои? Измены друг
другу?

Коля: — Об этом даже
вспоминать не хочется. Я очень
об этом сожалею. Сейчас, когда
я стал христианином, я понял,
что все эти похождения
«налево» ведут к страшному
разрушению  семьи. Страшно-
му. Просто временные

отношения с женщинами приносят только
мимолетное удовлетворение. Потом оно
воспитывает ненависть к женщине,
потому что ты относишься к ней как к
вещи.

До того, как вы поверили в Бога,
как вы в общем жили?

Люда: — У нас были проблемы с
самого начала. У Коли были такие друзья,
что я удивляюсь, как он не оказался в
тюрьме. Сейчас этих друзей человек
двадцать уже нет. Один умер от иглы,
одного выбросили из окна, другой спился
— ходит фиолетового цвета. Вроде у нас
было все хорошо. Но когда доходило до
друзей, начинались скандалы. Я
выгоняла их из квартиры. И все время
говорила: или я, или друзья. Коля раньше
много выпивал. У нас была такая жизнь,
все текло рекой, по тридцать человек
собирались.

Коля: — Когда  работал в торговле, у
меня было очень много друзей, друзья
моих денег, моего положения. Когда стал
христианином, все отказались от нашей
семьи.

А кто главный в вашей семье?
Коля: — Раньше Люда хотела быть

главной. Она командирша такая, что…
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Секрет счастья

Игорь и Оля Штыхно

с детьми и внучкой

умаю, что многие помнят,
как один из героев
фильма «Доживем до

понедельника» сжег сочинения
своих одноклассников, написан-
ные на тему «Что такое счастье»,
оставив в пустом учительском
ящике стихотворение, в котором
говорилось о железной клетке,
кучке пепла и о журавле, который
снова в облаках.

Почему этот мальчик так
поступил? Возможно, он пытался
уберечь свою душу от грубых
внешних прикосновений. Как нам
лучше узнать своих детей? И,
узнавая, находить оптимальный
путь их развития и воспитания?
Кто они? Неужели мы согласимся,
что они – случайная игра генов,
или того тоскливее – продукты
среды? Писатель, врач и педагог
Януш Корчак в своей книге «Как
любить детей» писал: «Ребенок
превосходит нас силой чувств. В
области интеллекта он, по
меньшей мере, равен нам, ему
недостает лишь опыта».

А что же в нашей украинской
реальности? Вот что рассказал
наш директор медико-педагоги-
ческого центра Кулик Владимир
Григорьевич:

— На сегодняшний день из 12 млн.

детей Украины 4 миллиона имеют

различные психические и физические

отклонения. 80% нынешних первокла-

шек не соответствуют установленным

нормам развития.

А на вопрос о тенденциях
развития этого явления и его
причинах Владимир Григорьевич
ответил:

—Причины всем известны: экологи-

ческая обстановка, «соціальні

негаразди», рост алкоголизма и

наркомании.

К примеру, в Херсонской
области за два года в период
1998-2000 г. рождаемость детей
снизилась на 2,5 тысячи, тогда как
количество инвалидов возросло
на 77 человек. И если на одном
полюсе нашего общества элитар-
ные школы, лицеи, гимназии, то
на другом – переполненные
вспомогательные школы-интерна-
ты, рост числа классов интенсив-
ной педагогической коррекции и
недостаток специалистов для
работы в них.

И как же во всех этих негараз-
дах, проблемах и сложностях
вырастать если не Шварценегге-
ра, то хотя бы просто оптимистич-
ного и счастливого ребенка?

Народная мудрость гласит:
посеешь характер – пожнешь
судьбу. По словам психолога С.Л.
Рубинштейна, «истоки характера

человека и ключ к его формирова-
нию – в побуждениях и мотивах
его деятельности».

А скажите, пожалуйста, какие
побуждения формирует у нашего
школьника преуспевающая
госпожа реклама и о какой
мотивации к учебе может идти
речь, когда ближайший жизнен-
ный пример — отличник народ-
ного образования Марья Иванов-
на — хронически не получает
зарплату. Поэтому, по большому
счету, реальная действитель-
ность, мягко говоря, не форми-
рует в ребенке «души прекрас-
ные порывы»  и не вдохновляет
его, за исключением чистой
прагматики, грызть гранит науки.

Тогда что же должно его
вдохновлять? Тот же С.Л. Рубинш-
тейн пишет, что «характер
складывается в зависимости от
убеждений, мировоззрения и
привычек нравственного поведе-
ния».

Поэтому, возможно, образова-
ние и развитие интеллекта,
которыми мы так часто террори-
зируем своих детей – это только
лишь синица в руках.

А вот вопрос формирования
нравственного поведения, по
всей видимости, гораздо глубже и
сложнее. И поэтому сложно найти
в наше время и в нашем обществе
подростка, которому все было бы
ясно о смысле жизни, и который
имел бы четкие представления,
как жить в этом мире.

Почему? Потому что зачастую
подростки не перенимают наши
ценности и традиции, т.к. в их
глазах эти ценности дискредити-
руют себя. А может, просто мы все
с синицами в руках, но без
журавлей в небе? Как знать...

А вот чтобы разоблачить их
идолов и кумиров, нам необхо-
дим нравственный критерий, на
который можно было бы опереть-
ся и который они бы зауважали. А
ведь жажду справедливости и
любви ребенка может удовлетво-
рить только по-настоящему
любящая и высоконравственная
личность. И счастьем для нас
будет привести ребенка в
объятия такой Личности – Живого
Бога!

«Он здесь, теперь, средь суеты
случайной.

В потоке  мутном жизненных
тревог

Владеешь ты всерадостною
тайной:

–Бессильно зло! Мы – вечны! С
нами Бог!»

Вера ЛЕБЕДЕВА

Вырастить
счастливого ребенка
ДДДДДДДДДД

n СЕМЬЯ

АААААААААА
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Буквально через несколько месяцев
после свадьбы мы чуть не разбежались.
Потому что я говорю, что я прав, а она
говорит, что она права. Она убегала к
маме. Но мама мудро поступала,
отправляла ее обратно. Говорила: иди к
мужу. Сейчас, конечно, я хочу жене
подчиняться. Потому что в Библии
сказано: Подчиняйтесь друг другу. Есть
моменты, когда она подчиняется. И ей от
этого хорошо.

Люда: — Я это тяжело переживаю.
Раньше как было? Сказала — все! А там
как хотите, хоть Херсон переверните.
Когда начала читать Библию, то не могла
себе представить, как это можно
слушаться во всем. А когда начала
слушаться мужа, стало намного меньше
проблем. Все как-то хорошо решается.
Гладко. И на душе так приятно.

Ну, а как конфликты решаются те-
перь?

Коля: — Раньше, я помню, чуть что
было не по-моему, все летит вверх
тормашками. Конечно, я ее не бил. А что
там бить? Она у меня малая. Я про нее
всегда говорил, что у меня два сыночка и
лапочка дочка (это я ее так называл). А
поругались — обзывал всякими разными
словами. Ходишь потом неделями,
дуешься. Сейчас, конечно, тоже
конфликты есть. Но миримся мы сейчас
быстро. Посидим, подумаем. И переми-
рие.

А какие у вас отношения с детьми?
Коля: — У меня раньше была очень

серьезная проблема в вопросе воспита-
ния детей. Больше занималась детьми
Люда. Сейчас я, конечно, сожалею об
этом.

Люда: — Вообще-то Господь хотел
меня, наверное, сделать такой мамой,
чтобы у меня было много детей. Потому что
до того, как я уверовала в Бога, я очень
много делала абортов. Перед тем, как я
родила третьего ребенка, Анечку, у меня
была опухоль «по-женски». Меня уже
готовили на операцию. А я видела в
больнице женщину, которой сделали
операцию. Она была такая полная, а через
два дня похудела на двадцать килограмм. Я
подумала: «Ну, у нее килограмм 70-80 и она
такая стала, а что ж будет со мной, когда
мне сделают операцию — 25?» И я
испугалась. Я отпросилась на выходной,
пришла домой. А Коля едет в церковь. Я ему
говорю: «Коля, давай я напишу молитвен-

ную записку, чтоб за меня помоли-

лись». И я сама ходила, молилась по
комнате. На следующий день прихожу в
больницу и говорю врачу: «Выпишите меня,
пожалуйста, у меня ничего нет». Он говорит:
«Как, вы что? Ну, ладно, подойдете к
кабинету, я вас посмотрю». Посмотрел,
ничего не делает, бегает от кресла к столу.
И говорит: «Я ничего не понимаю, я ничего
не понимаю. Мы что туда только не
вливали. Я еще говорил в пятницу, что
правая сторона вообще не поддается
лечению, левая чуть-чуть. А тут вообще
ничего нет». А я ему говорю: «А как вы
хотели, один человек молится или
четыреста? За меня вся церковь моли-
лась». Я лежала в Железнодорожной
больнице у доктора Величко. Потом
встречаю его через полгода. И говорю: «А
что ж вы меня так лечили, что я в декрет
иду?» А он отвечает: «А мы так и лечим,
чтобы результат был налицо». Я понимаю,
что врач он очень хороший, но все сделал
Господь.

Ну, а насчет детей, мне кажется, что я
как мать больше могла упустить. Вот был
у нас недавно откровенный разговор со
старшим сыном, я поняла, что не знаю
своих детей. Что я только сейчас начинаю
их узнавать. Я только сейчас, когда
уверовала, много книг перечитала, и
только сейчас до меня начинает
доходить. Глядя на верующих женщин, у
которых много детей, и у которых столько
терпения к детям… они для меня пример.
Я поняла, что детям много нужно
внимания.

Что вы пожелаете нашим читате-
лям?

Коля: — Бог создал мужчину и
женщину для семьи. Настоящее счастье
можно познать только в семье. Хочу
пожелать верности друг другу. Это
возможно. Я хотел бы, чтобы  у людей в
семье отношения были правильными. И
еще. Недавно я шел в церковь и встретил
одну знакомую женщину. Она мне плохим
тоном сказала: «Ты что, идешь к своим
повернутым?». Я говорю: «Да, я иду к тем,
которые повернулись к Богу лицом. И Бог
повернул их лицами друг к другу».

Люда: — Хочу пожелать людям,
чтобы шли к Господу лицом, а не спиной.
Вот мы с Колей перед самым приходом в
церковь чуть не развелись. Только
благодаря Господу мы вместе.

Подготовили Вера ЛЕБЕДЕВА,
Светлана ЛУКОВЕНКО

Николай и Люда
Сулковы с  детьми

Ани Лорак, «хрупкая
очаровательная девушка,
без грамма косметики на
лице и с обаятельной, чуть
застенчивой улыбкой»,
поведала женскому журна-
лу, что на ночь любит читать
Библию: «Соломоновы
притчи настолько мудры и
поучительны!» Чего это они
все? Берегут цвет лица и
репутацию? Или это у них
серьезно? Хотите узнать?
Я тоже…

БИБЛЕЙСКАЯ ИСТИНА ОТКРЫЛАСЬ
ПЕВИЦАМ И ЭКОНОМИСТАМ
Проделками Эрота в украинской прессе уже никого не удивишь. Оно и понятно: юная
десятилетняя держава вступает в период полового созревания. Снято табу и с
другой не менее пикантной и неизведанной темы: религиозной ориентации граждан.

Число Зверя
Страстную проповедь Алексан-

дра Турчинова о последних днях
публикуют «Вечерние вести».
Доктор экономических наук,
Председатель комитета по вопро-
сам бюджета ВР Украины, дает
оригинальное видение связи
Откровения Иоанна Богослова с
современной экономической
действительностью.

«К Библии можно относиться
по-разному, но если она смогла
предсказать те формы, которые
стали понятны только сейчас, ее
информацию стоит учесть и
изучить», — говорит он.

А прогноз ученого таков:
идентификационные коды плохо
запоминаются, кошельки теряются,
а микроскопическая электронная
метка на руке – в самый раз. В ней
хранится вся информация о
человеке. И наносить такой знак
можно абсолютно ненавязчиво
(например, во время прививки).
(Откровение 13:16,17).

На экране налогового контроля
всегда есть информация о том, какие
продукты покупает гражданин
Петренко, где и с кем обедает, какие
книги читает, за кого голосует, как
часто покупает блокноты и ручки. Из
первых двух пунктов ясно, какой у
него доход. Из остальных — каков ход
его мыслей. Если вести наблюдение
постоянно, то всегда можно знать,
лжет человек или нет. Все это для его
же безопасности. «А почему вы не
хотите, чтобы ваши телефоны
прослушивали, если вы чистый
человек? Это же для вашего блага,
чтобы вам никакой маньяк не
позвонил и вас не напугал». Так будет
установлен вожделенный тотальный
контроль за всеми гражданами. И все
заживут «счастливой» жизнью. А
попытка уйти из-под контроля станет

Мирей Матье, Катя Бужинская и Ани Лорак — порядочные звезды
«…Я верующая, и

каждый раз, бывая в
церкви в Лурде, получаю
урок смирения…» —
признается выдающаяся
француженка Матье в
своем интервью «Натали»,
— «…я не хожу на службу
каждое воскресенье.
Когда я в Париже, хожу в
церковь по субботам».
Может быть, поэтому

любовные романы Мирей никогда не становились
достоянием «желтой прессы», а миллионы востор-

женных
поклонников
во всем мире
полюбили ее
за неподража-
емую манеру
исполнения,
за отсутствие
гонора, за то,
что никогда не
фальшивила –
ни на сцене,
ни в жизни?

Юрий Квеленков, муж
Кати Бужинской, которая год
назад принимала участие в
съемках одной из евангели-
зационных христианских
телепередач, отзывается о
певице так: «Она не стре-
мится к веселой бездумной
жизни, не курит, практичес-
ки не употребляет спиртно-
го. Ночные клубы, дискоте-
ки, бары ее никогда не
интересовали…»

Давайте
без нимбов

Другой экономист, Евгений
Садовой, на этот раз из Киево-
Могилянской Академии, защищает
христианскую веру на страницах
газеты «День». Его возмущение
вызвано идеей создания монумен-
та Независимости в столице
Украины.

«Это все мне напоминает
поклонение идолам в языческие
времена. Зачем проектировать
опыт прошлого на сегодняшний
день? Ага, «советы» ставили в
каждом городишке Ленина с
протянутой рукой, а мы им назло
покажем, какие мы можем ставить
памятники! Ага, вон в Будапеште
есть такой красивый столб,
поэтому и у нас такой теперь
будет.

У нас же около 60% населения
по опросам являются верующими,
преимущественно христианами.
Неужели и далее в нас сидит
потребность в поклонении каким-
то фигуркам? Неужели нельзя
уважение к ним выражать по-
другому? В советские времена
поклонялись надуманным богам:
Ленин – главный бог, Сталин – бог
силы, Дзержинский – бог безопас-
ности и милиции и т.д. Немного
похоже и сейчас, только фамилии
украинские. Никто на самом деле
не уменьшает вес этих людей в
нашей истории. Но давайте без
нимбов».

Давайте верить Тому, Кто
верен, бояться того, кто опасен и
поклоняться только Тому, Кто
достоин поклонения. Есть такие,
кто хочет благополучно пережить
Апокалипсис?

Максим Стрельбицкий

одним из тягчайших преступлений в
новом «счастливом» обществе. В
мире уже формируется глобальная
система тотального контроля за

человеком. Кто наверху? Придет
однажды очень сильная и привлека-
тельная личность и под соусом
борьбы с терроризмом, с наркома-
нией, с работорговлей, теневой
экономикой, с неуплатой налогов
установит единый мировой
порядок. СМИ в один голос эту
идею поддержат и донесут до
наших умов. И мы, уставшие от
местного произвола, дружно
согласимся. А значит, придет и
другой бог, контролирующий всю
систему. «Но если все, что предска-
зал Иоанн Богослов, происходит
сейчас, то следующий шаг –
Армагеддон». На этом месте
прервем рассуждения экономиста и
процитируем лишь его заключи-
тельную фразу: «Если вы, дорогой
читатель, дочитали до этого
места, то самое время подумать,
куда мы идем? Не стоит ли
прислушаться к предупреждению
Святого Писания и приложить все
усилия, чтобы не стать мечеными
рабами Зверя, лишенными души и
права на спасение?».
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Мы просто подходили на улице к
людям и спрашивали: что такое
патриотизм и с чем его едят?
Любопытно, что патриоты, как
правило, отказывались
фотографироваться. Признаваться в
любви всегда как-то неловко, тем
более — в любви к Родине…

Президенты меняются,
Родина остается…

Я патриотом Советского Союза
себя считаю, потому, что я в
армии советской служил. И
считаю, что Украину разворова-
ли люди в определенных целях.
Фактически, Украина – банкрот.
Патриотизм – это готовность
отдать себя до конца на благо
своего народа.

Анатолий Андреевич, работник
транспорта

Наверное, если я живу в этой
стране и тружусь во славу
Божью, несмотря на те условия,
в которых мы с вами находимся,
то это уже и есть патриотизм. Вы
же знаете, что кто хотел, тот
уехал, а кто остался и трудится в
таких условиях, то, наверное,
совершенно очевидно. Можно
произносить слово «патриот»
вслух, можно не произносить. Но
я думаю, что и так все понятно.

Отец Василий,
 православный священник

Это, во-первых, знание украинс-
кого языка, и пытаться как-то
поддерживать, вводить специ-
альные предметы в школы,
создавать молодежные органи-
зации. Патриотизм – это когда ты
за Украину, а националисты – это
те, которые, кроме Украины,
больше ничего не видят.

P. S.: Сразу скажу, Библия не
пестреет словами «патриотизм» и
«отечество». Зато там часто
употребляется слово «земля»,
которая дается Богом в наследие
народу. А то, что даровано свыше,
принято принимать с благодарнос-
тью. «Хотя бы не расцвела смоков-
ница и не было плода на виноград-
ных лозах, и маслина изменила, и
нива не дала пищи, хотя бы не стало
овец в загоне и рогатого скота в
стойлах, — но и тогда я буду радо-
ваться о Господе и веселиться о Боге
спасения моего» Аввакум 3:17-18.
Я люблю мою страну, потому, что
каждый живущий в ней человек
дорог и небезразличен Богу. В
конце концов, поселить меня
именно здесь — это Его идея.

Опрос подготовили и провели Татьяна
ДЬЯЧЕНКО и Борис ТАРАСЕНКО

Патриотизм заключается не в высоких
словах. Патриотизм заключается в
том, что человек должен чувствовать
себя человеком в своей стране.
Каждый народ заслуживает того царя,
которого себе избирает. Вот как в
книге Екклесиаста написано – я
своими словами говорю – превосход-
ство страны есть царь, заботящийся о
своей стране. А если мировое
сообщество отказывается от нас,
глядя на нашу коррумпированную
власть, то как я могу считать себя
патриотом?

Александр Максимов,
безработный

?

Оксана, студентка
училища культуры

НАЧАЛО НА СТР. 1

Многие люди хотят уехать из
нашей страны в более развитые
страны. У меня такого желания
нет, хотя есть возможность. Пока
я учусь, я еще вклада своего
Украине не приношу, надеюсь в
будущем…

Юлия, студентка

Патриот – это безусловно такая
любовь огромная к Родине, что
человек будет все терпеть:
всякие неприятности и горести,
работать на благо Родины и
никуда-никуда не уедет. Я
пожила и у меня ностальгия по
той жизни. Но Украину я люблю,
конечно. Президенты меняются,
а Родина-то остается!

Елена Викторовна,
пенсионерка

Патриот любит Родину. Защи-
щать ее будет до последнего
дыхания. Я с классовых позиций
подхожу к любому вопросу.

озможно ли такое в жизни?
Я не эксперт, мой скром-
ный опыт убийств ограни-

чивается в основном тараканами и
лабораторными мышами, но, ка-
жется, великий знаток человечес-
кой души Ф.М. Достоевский считал,
что убийца не может остаться нор-
мальным человеком. Или он был не
прав? Впрочем, есть ситуации, ког-
да такое возможно, например – вой-
на, когда те, кого убиваешь – по оп-
ределению враги, подонки, нелюди.
Похоже, в фильме это и подразуме-
вается: прошедший Чечню простой
паренек воспри-
нимает и мирную
жизнь, как вой-
ну. И поэтому, не
з а д у м ы в а я с ь ,
убивает врагов и
защищает «сво-
их», «братьев».
Впрочем, нужно
отдать Даниле
справедливость –
убивает он не
всех: лежачего не
бьет, если попросить «не стреляй!»
— не стреляет (может, поэтому и не
приходится ему «топить свою со-
весть в тяжелом вине»).

И русского негодяя олигарха
Белкина наш герой пожалел, по-

скольку уже успел признать «бра-
та» в его маленьком сыне, который
так душевно прочитал гениальное
стихотворение, ставшее для Дани-
лы девизом:

Я узнал, что у меня
Есть огромная семья:

И тропинка, и лесок,
В поле каждый колосок,

Речка, небо голубое –
Это все мое, родное,

Это – Родина моя!
Всех люблю на свете я!

И добрый Данила не захотел ос-
тавлять мальчика сиротой. Но, ко-
нечно, ему некогда было задумы-
ваться о том, что у остальных «пло-
хих» тоже могли быть дети, кото-
рые не подсуетились вовремя прочи-
тать стишок дяде с «пушкой»…

Подлый американский бизнес-
мен Меннис тоже остается в живых,
предварительно вернув чужие день-
ги и выслушав протрясающий моно-
лог Данилы на тему «Сила не в день-
гах, сила – в правде» (а правда, ви-
димо, на стороне того, кто быстрее
стреляет).

В общем, хэппи-энд, враг раз-
бит, Данила и русская проститутка
Даша, отбитая им у негров, обманув
недалекую американскую поли-
цию, возвращаются домой, к востор-
гу зрителей, успевших уже почув-
ствовать гордость от того, что «мы
не гангстеры, мы — русские» и по-
любить решительного и справедли-
вого русского Робин Гуда, защитни-
ка обиженных.

Итак, Данила Багров – новый
«герой нашего времени», идеал для
подрастающего поколения. Что оно
выберет для подражания из грему-
чей смеси, составляющие которой
— любовь к Родине, неприязнь к
«чужим» (евреям, американца, «ли-

цам кавказской национальности»),
готовность разделить постель с лю-
бой нуждающейся в тепле женщи-
ной и вообще «все попробовать»,
обаятельная простота и абсолютная
уверенность в собственной правоте,

а еще – почти евангельское милосер-
дие и всепрощение к «своим»: он, не
раздумывая, прощает брату Викто-
ру даже предательство. И так же не
раздумывая расстреливает «чу-
жих» – как будто в Doom играет.

В итоге получается, что за весь
фильм Данила помог двум оби-

женным, убив при этом (вме-
сте с братцем Витькой) че-
ловек двадцать–тридцать.
Во что превратится жизнь,

если каждый будет так бороться со
злом?

Если для кого-то не авторитет
Библия и вся накопленная челове-
чеством мудрость, позволю себе со-
слаться на столь любимый Данилой
«Наутилус Помпилиус»:

Мой город стоял всем смертям
назло

И стоял бы еще целый век
Но против зла город выдумал

зло –
И саваном стал ему снег.

Вообще, это сложный вопрос.
Споры насчет «добра с кулаками» не
утихают. Насилие — метод, конеч-
но, соблазнительный и дающий бы-
стрые результаты, но, возможно, да-
леко не лучший с точки зрения пер-
спективы.

Поясню на примере: если у чело-
века ангина, аспирин ненадолго по-
может, но для настоящего лечения
нужны более сильные средства —
антибиотики. А самым сильным
«лекарством» от болезней общества
является Бог. Если люди любят Бога
и живут по Его заповедям — их зем-
ля получает Его благословения (это
касается всех нас — и России, и Ук-
раины).

Стоит вспомнить, что США, не
знавшие серьезных бед, были осно-
ваны как государство глубоко веру-
ющими людьми, и до сих пор там
большинство населения – христиа-
не, причем, по оценкам самих веру-
ющих, примерно четверть из них –
христиане настоящие. А это немало:

Содом избежал бы уничтожения,
если бы там нашлось всего 10 пра-
ведников. И если Америке действи-
тельно будет «кирдык», как обеща-
ет Данила, то не потому, что «мы
такие крутые и ей покажем», а по-
тому, что ее население перестает

читать Библию и все дальше отхо-
дит от Бога и нравственности.

А что у нас, в странах бывшего
СНГ? Духовную ситуацию неплохо
описывает исполнитель главной
роли С. Бодров. Он предлагает пред-
ставить себе, что первобытные
люди, сидя у костра, решили: «нуж-
но защищать своих», — и пока это
все. «Это потом будет все остальное.
Потом они обретут Христа. Но пока
они дальше не двинулись».

Итак, страна, крещенная 1000
лет назад, сейчас с точки зрения
нравственности находится в перво-
бытном состоянии? Хорошо, если в
конце концов люди обретут Христа.
А  если не успеют?

В нашем мире не стоит играть с
огнем. Привыкнув решать пробле-
мы с помощью силы, можно легко
получить снег в качестве савана – то
есть, ядерную зиму.

Так кто здесь самый крутой? В
газете «Столичные новости»
(№42,2000). А. Дубина сообщат о
прогнозах российских политологов:
«Начало возрождения России мы
относим к 2010-2015 гг. К этому вре-
мени должна сформироваться наци-
онально-государственническая иде-
ология при приоритете моральных
ценностей». «Будет замечательно,
если российская мощь восстановит-
ся на основе подлинных общечело-
веческих ценностей, а не имперских
амбиций» — замечает автор статьи.
Проще говоря – не было б войны.. Не
стоит забывать и о других действу-
ющих лицах – Америке, стремя-
щейся все контролировать, исламс-
ких странах с их джихадом и о но-
вой сверхдержаве – Китае, который
пока вездет себя тихо… Но вслед-
ствие особенностей демографичес-
кой политики в ближайшем буду-
щем молодое население Китая будут
составлять в основном мужчины, а
эта ситуация, по мнению социоло-
гов, чревата войной… А как насчет
того, что все эти страны имеют атом-
ное оружие? И того, что, судя по по-
степенно сбывающимся пророче-
ствам Библии, мы живем накануне
тех самых «последних дней»?

Что, устроим конец света соб-
ственными руками, или стоит все
же попытаться исправить ситуа-
цию, действительно став учениками
Христа? А, Он, между прочим, учит
видеть даже во врагах – людей, и во
всех людях – братьев.

Анжелика СВИРИДОВА

ВВВВВВВВВВ

Николай Сергеевич,
пенсионер
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АНДЕРСЕН, ХАНС КРИСТИАН
(Andersen, Hans Christian) (1805–1870),
датский писатель. Андерсену принадлежат
романы, пьесы, книги путевых заметок,
стихотворения, однако в литературе он
остался прежде всего как автор сказок и
историй, составивших 24 сборника,
изданных в 1835–1872. Биография Андерсе-
на тоже напоминает сказку, особенно если с
доверием отнестись к его рассказу о себе в
двух больших мемуарных очерках «Сказка
моей жизни».

Андерсен родился в семье сапожника и
сам в раннем детстве стал подмастерьем на
фабрике, поскольку семья едва сводила
концы с концами. Решив стать актером,
Андерсен в четырнадцать лет отправился в Копенгаген и
определился учеником-танцовщиком в королевский балет, а
затем стал сочинять для сцены и печатать стихи в журналах.

Королевская стипендия, полученная в 1833, позволила
Андерсену совершить  первое большое путешествие по
Европе, за которым последовало еще несколько. Все они
описаны в книгах очерков, посвященных Италии, Швеции,
Испании, Португалии, Балканам.

Решение посвятить себя сказкам Андерсен принял лишь
в середине 1840-х годов, с этого времени регулярно печатая

сборники, которые назывались просто
«Сказки». Писателю было ясно, что его
аудиторию должны составлять и юные, и
взрослые читатели, нередко (Тень, Колокол)
он писал именно для взрослых. Частично его
сказки представляют собой обработки
народных преданий (Дикие лебеди,
Свинопас) либо версии сказок, и до
Андерсена имевшихся в литературных
переложениях (источники – испанский,
итальянский фольклор, Тысяча и одна ночь и
др). Но многие самые известные сказки
полностью рождены воображением
Андерсена (Дюймовочка, Стойкий оловян-
ный солдатик, Оле Лукойе, Аисты).

В молодости Андерсен познакомился с
выдающейся шведской певицей Йенни Линд, влюбился в
нее, сопровождал ее в Лондон и Берлин, где она гастролиро-
вала, однако не добился взаимности. Свой век Андерсен
прожил холостяком, сохранив творческую активность до
последних лет, но едва ли чувствуя себя счастливым, хотя он
и был осыпан свидетельствами международного признания.
Умер Андерсен в Копенгагене 1 августа 1875. Родина
почтила память Андерсена, установив на набережной
Копенгагена статую героини его сказки — Русалочки,
ставшую символом города.

«Я«Я«Я«Я«Я«Я«Я«Я«Я«Я
 очень вам признателен
за то, что вы рассказы-
ваете мальчику сказ-

ки; но вы не должны
извращать его поня-
тий» (Г.Х. Андерсен
«Оле Лукойе»). Взрос-
лые, которые издавали
для советских детей бес-
смертные сказки Андерсе-
на, рассуждали примерно
так же, как прадедушка
Яльмара. Правда, их не сму-
щали привинчивающиеся к
небу звезды, говорящие жи-
вотные, игрушки и предметы
обихода, рожденные фантазией
великого сказочника, способно-
го вдохнуть жизнь и чувства
даже в щепку или клочок обивки.
Но было нечто, неукоснительно
попадавшее под ножницы цензора,
даже если это портило саму сказку
и делало ее непонятной.

Помнится, я сама в детстве совер-
шенно не поняла последнюю часть
сказки «Оле-Лукойе», в которой рас-
сказывается о брате Оле-Лукойе –
Смерти. Слово «Смерть» в адаптиро-
ванном  варианте просто пропуска-
лось, и было совершенно непонятно,
зачем «другой Оле-Лукойе» расска-
зывает людям свои сказки – прекрас-
ные или ужасные, в зависимости от
«оценок по поведению». «Но ведь
Смерть – чудеснейший Оле-Лукойе,
— сказал Яльмар, — И я ничуть не
боюсь его». Андерсен во многих сказ-
ках старался объяснить детям, что
смерть не страшна, потому, что это –
переход в другой, лучший мир. Но со-
ветских детей заботливо охраняли от
такого «опиума для народа», и, что
интересно, та же тенденция сохраня-
ется и в современных изданиях.

Читаю недавно купленную пре-
красно иллюстрированную сказку
«Дочь болотного царя» — и удивля-
юсь. У Андерсена жизнь главной ге-
роини Хельги изменилась после
встречи со священником, который
рассказал ей о Божьей любви, а
злые чары спали с нее, когда она
сама произнесла имя Иисуса Хрис-
та. Все логично. В современном же
пересказе вместо священника –
«прекрасный юноша», а от чар
Хельга освобождается… трудно ска-
зать почему, из-за нервного потря-
сения, наверное.

Еще пример. Герду перед двор-
цом Снежной Королевы встречает
снежное войско… и, тем не менее,
девочка как-то проникает внутрь.
Открываем полный текст. Ах, вот
оно что! Оказывается, Герда про-
изнесла молитву «Отче наш», и с
неба к ней на помощь спустились
ангелы...

Вообще у самых обаятельных
героев Андерсена доброта неиз-
менно связана с верой в Бога и на-
деждой на Него. Верующая ма-
ленькая Герда, Элиза из сказки
«Дикие лебеди», которая была не
только самой красивой, но и самой
благочестивой в стране, Русалоч-
ка, которая хотела не только до-
биться любви Принца, но и полу-
чить бессмертную душу… То,  что
их отличает – настоящая любовь,
самоотверженная, жертвенная,
которая  делает их, хрупких и сла-
бых, такими стойкими, решитель-
ными и смелыми. Андерсен знал,
что эту любовь нельзя отделить от
ее источника – от Бога. Так лю-
бить учил Христос, и так любить
не рекомендуют современные пси-
хологи. По их мнению, это край-
ность. Нужно прежде всего ду-
мать о себе. Интересно, что бы они
посоветовали Русалочке? Да, на-
верное, вообще из моря не выле-
зать, а постараться наилучшим
образом «самореализоваться» за
отпущенные 300 лет.

У Андерсена есть и
такие сказки и исто-
рии, которые можно
назвать чисто бого-
словскими, и которые,
разумеется, нам были
вообще неизвестны:
«Райский сад», «Ан-
гел», «Сон», «Кое-
что», «Колокол» и
многие другие. Они
были написаны,
чтобы учить детей и
взрослых добру и
приближать их к
Богу.

Но мы сейчас
хотели бы получить

одно добро, а без Бога как-нибудь
обойтись, забыть о Нем. Точно так
же в сказке Андерсена «Счастли-
вое семейство» улитки вообразили
себя самыми главными на свете, не
подозревая, что существует что-то
выше них. «Никто им не противо-
речил – значит, так оно и было. И
вот дождь барабанил по лопуху,
чтобы позабавить улиток, а солн-
це сияло, чтобы зеленел их лопух,
и они были счастливы, счастли-
вы!»

С некоторых пор люди стара-
тельно учатся быть счастливыми
без Бога. Правда, получается пока
плохо. Что вполне естественно –
ведь у сказки под названием «зем-
ная жизнь» счастливого конца без
Бога быть не может.

Елена ТАРАСЕНКО

Андерсен под цензурой

Статуя Русалочки
в Копенгагене

ы снова об истинных
ценностях? А кто сказал, что
они истинны? Эти разговоры

уже  не актуальны. Ведь сейчас такой
темп жизни, так много нового. Все
хочется успеть попробовать, узнать,
увидеть. А вы снова с разговорами о
духовном, о таких нереальных вещах.

Реальность – это бутерброд с
икрой под «тельчик» или музычку.
Радость – «споймать» кайф, любовь –
это секс. Терпение – когда «счетчик»
включен. Уважение к родителям –
ублажать их прихоти, чтобы не терять
материальную «подпитку». Мир –
конечно, будет мир, если у тебя
накачана мускулатура и автомат в
руках, кто же на тебя позарится? Что у
вас еще духовного? Милосердие? Ну,
пять копеек для старушки мне не
жалко. Вера? Вот как сделаю все, что
хочу, так и поверю в ваше светлое
будущее. Воздержание, кротость,
благость? Ну, это — уже просто
атавизм.  Так что вы как хотите, а мне
пора решать реальные проблемы.

Действительно, темпы жизни
растут. За повседневной суетой тебе
просто некогда все взвесить и
осмыслить.  Условия создаются
наиболее комфортные, чтобы ты, не
задумываясь, глотал не только
пирожок, но и  любую информацию. К
тому же, какой ассортимент! Сегодня
война, завтра выборы, послезавтра
скандал или шоу — какая разница!
Цены растут, природа уничтожается,
стихия бунтует, человечество
развращается...

Такое впечатление, что у тебя не
голова, а какой-то «черодак». Туда
можно бросать все, что попало.
Новости наслаиваются одна на другую
и уже невозможно во всем этом
разобраться. В конце концов, «чердак»
завален. Остается только одна мысль:
«Хватит! Лишь бы это не коснулось
меня». О том, что добро и зло
существует, ты вспомнишь, только
когда с тобой что-нибудь случится.
Когда ты будешь считать себя
несправедливо обиженным. Будешь
корить судьбу и Бога. И сделаешь вид,
что никогда не слышал о таком
духовном законе: «Что посеешь, то и
пожнешь». Ты перестал видеть нужды
других людей, помогать им, замкнулся
в своем непревзойденном: «Хочу все
сам!», не замечал, как творил злые
дела и в конце концов это бумерангом
вернулось назад.

Помните, все наши старые и
добрые сказки основаны на победе
добра над злом. Победил Иван-
царевич дракона и зажили счастливо.
Может быть, в этом смысл нашей
внутренней духовной борьбы?

Падающий самолет
и истинные ценности

Мы на словах готовы сражаться с
ветряными мельницами, а на деле
порой пасуем перед простейшими
трудностями. Поэтому часто чувству-
ем неудовлетворенность от прожитой
жизни. Появляются поступки, в
которых нам стыдно признаться даже
перед собой. Мы, конечно, можем
закладывать память о них кирпичика-
ми сиюминутных удовольствий,
современной суетой, борьбой за
выживание. Но в критической
ситуации все эти барьеры рушатся и
мы становимся перед выбором: «Чего
же в нашей жизни больше – добра или
зла?»

Большинство людей, побывавших в
шаге от смерти, переосмысливают
свою жизнь. В падающем самолете
последние атеисты, хватаясь за
соломинку, вдруг взывают к Богу.
Удивительное свойство людей.
Неужели необходимо зависнуть над
пропастью, осознать свою беспомощ-
ность и только тогда сознаться: «Да, я
слаб. Я истощил все свои силы,
которые Ты дал мне. Прости и помоги!»
И тут главное — успеть сказать это до
того, как ты шлепнешься об землю.
Если успеешь, то Он Своей заботливой
рукой перенесет тебя подальше от
губительной пропасти, укажет путь и
наполнит жизнь смыслом. И ты
увидишь, как много в мире добра.
Попробуешь вкус настоящего. Тогда
радость ты найдешь в своих растущих
детях. Любовь – в жертвенности на
блго других. Терпение — когда ты
выдержишь многое из любви. Мир,
когда благодаря терпению в твоем
доме станет светло и тепло. Милосер-
дие, когда ты захочешь кому-то
помочь. Кротость, когда на язвитель-
ную реплику ты просто улыбнешься.
Воздержание поможет сэкономить
тебе материальные средства. А
благость сродни обретенному счастью.

Может быть, сейчас это кажется
нереальным. Но если ты решишься —
пройдет время, и многие поймут, что
как раз это в тебе и есть настоящее. И
это настоящее может победить зло в
этом мире.

И пусть темпы жизни растут. Пусть
наши познания каждые шесть лет
возрастают вдвое. Пусть мы проникли
в тайны атома и гена, приблизились к
самой сердцевине жизни. Но чего все
это стоит, если в то же время мы
очерствели друг к другу и к Самому
Творцу жизни?

Остановитесь! Пока не поздно,
может быть, стоит впрыгнуть в уходящий
поезд под названием «Любовь»?
Попробуйте, ведь вы от этого только
выиграете.

Виктория ЧИКАЛОВЕЦ

ВВВВВВВВВВ
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 знаю, что в горе и трудностях по-
знается любовь и дружба. И если
не выдерживает трудностей, то

все это не то…
Я знаю, что тот, кому все в жизни да-

валось легко, не познал подлинной радо-
сти достижения трудной цели.

Есть люди, которым, кажется, с дет-
ства везет. Все у них «как по маслу». Есть
неудачники.  Между этими двумя край-
ними категориями существует бесчис-
ленное множество вариантов — «оттен-
ков» и «полутонов» человеческих судеб.
Преуспевать хотят все, или почти все.
Желающих бедствовать найдется немно-
го. Нет, если преуспевание связано с во-
ровством, «наступанием на горло» ближ-
нему и постоянной нервотрепкой, а бед-
ность — с праведностью и спокойствием,
то желающих жить честно, хоть и бедно,
окажется не так и мало. Кто-то будет по-
ступать так по религиозным соображени-
ям, кто-то — из-за воспитания, кто-то
просто захочет спокойно спать, не ожи-
дая, что «накроют».

Хорошая вещь — разумный достаток.
Впрочем, понятия об этом у всех разные.
Для кого-то достаток — это сытость се-
мьи, наличие крыши над головой. А для
других — это двух-трех этажный особняк
в хорошем районе города и автомобиль
(желательно престижная иномарка), сто-
ящий в надежном гараже…

Что верно для отдельных людей, то
верно для стран и народов в целом. Наша
страна явно не преуспела. А люди наши
(чего греха таить) с завистью смотрят на
преуспевающий Запад. Одни проклина-
ют большевистский переворот 1917 года
и строительство «развитого социализма».
Другие клянут нынешние власти, довед-
шие нас «до ручки» и переход от социа-
лизма «с человеческим лицом» к капита-
лизму с непонятно каким лицом, похоже,
нечеловеческим вовсе.

Крайности всегда плохи и опасны.
Опасно, если общество слишком сыто.
Опасно, если человек слишком сыт и ус-
троен. Ему и без Бога хорошо. «Человек,
если успокаивается – деградирует», — го-
ворил Александр Мень. Опасно и то, что
происходит сейчас с бедностью и нище-
той. «У голодного нет Бога», — сказал
один индийский мудрец. Кроме того, че-
ловек зачастую и к нищете привыкает, в
нищете успокаивается и ничего не ищет,
не пытается изменить. И разве хорошо,
если у кого-то судьба, как в песне Высоц-
кого:

«Как во смутной волости,
Лютой, злой губернии,

Выпадали молодцу

Все шипы да тернии.
Он обиды зачерпнул, зачерпнул

Полные пригоршни,
Ну а горя, что хлебнул –

Не бывает горше…»
Есть такие судьбы, когда страданий,

бедствий, болезней — через край, на де-
сятерых «сникерсных» мальчиков и де-
вочек хватило бы. И не всегда эти стра-
дания служат на благо. Сколько людей
ожесточаются, сколько спиваются, кон-
чают самоубийством. Есть здесь некая
тайна бытия. Может
быть, трагедия в
том, что безмерные
страдания должны
были подтолкнуть
человека к поиску
Бога. А он не нашел,
или не там искал
выход. Скорее всего,
так. А может быть,
просто «мир лежит
во зле». И кто-то
больше, а кто-то
меньше страдает от
этого зла.

А «сникерсные»
мальчики и девочки
благополучно дела-
ют себе карьеру или
удачно выходят за-
муж…

Есть теории, что
страдания и бед-
ствия людей — след-
ствие проклятия. И
наоборот. Далеко не
всегда это так.

Библия как раз
повествует о людях,
которых весь мир не
был достоин, но они терпели недостатки,
скорби, гонения, скитались по пустыням
и горам, по пещерам и ущельям земли
(взято из послания Евреям 11 гл. 37–38
стихи). Но Бог любил и любит этих лю-
дей за верность Истине, за их высокие
души, которые оставались таковыми, и
даже делались лучше – страданиям и ски-
таниям вопреки.

Как здесь не вспомнить заключитель-
ные слова песни Высоцкого, которую я
особенно люблю:
«Душу стертую, избитую утратами,

Душу сбитую перекатами,
Если до крови лоскут истончал,

Залатаю золотыми я заплатами,
Чтобы чаще Господь замечал».

Высоцкий — мой любимый поэт,
хотя, конечно, до образца святости ему
далеко.  И он-то как раз пример человека

не слишком преуспевшего. При
своем огромном таланте поэта,
музыканта, певца, актера, родись
Владимир Семенович на Западе,
был бы он, скорее всего, супер-
звездой, и имел бы денег без сче-
та. Впрочем, может быть, там он
не был  бы  Высоцким… По рас-
сказам его жены, он долгие годы
зарабатывал мало, и только в пос-
ледние несколько лет жизни ста-
ло как-то получше. Да и разве да-
вали ему в родной стране петь во
весь голос? Сколько унижений он
вытерпел, и заметьте: за всю твор-
ческую жизнь не смог дать ни од-
ного афишного концерта, напеча-
тать ни одной строчки... Делаю-
щие зло и беззаконие всегда боя-
лись правды. А Высоцкий писал
и пел правду.

Я могу поведать о нищенс-
кой жизни писателя Шарля де
Костера, автора знаменитой
«Легенды об Уленшпигеле».
Эта книга прогремела только че-
рез 30 лет после его смерти, а
при жизни вышла крохотным
тиражом. Можно вспомнить
композиторов, гениев Моцарта
и Бетховена, умерших в бедно-

сти, совершенно не соответствующей их
дарованиям; художника Ван Гога, по-
гибшего в нищете, и за свою жизнь про-
давшего по скромной цене только три
картины… Все знают, по каким немыс-
лимым ценам они продаются сейчас…
Если вовремя не остановиться, то список
не преуспевших материально гениев и
талантов будет огромным. А сколько
есть обратных примеров, когда всячес-
ки преуспевают бездарные и серые, но
«умеющие жить». Во все времена были

такие, но наше вре-
мя, похоже, их рас-
плодило и раскор-
мило, как никогда.

Так в чем же сек-
рет непреуспевших
талантов? Возмож-
но, в том, что они ни
за что не хотели и не
хотят идти против
себя, своей совести.
А это материально
крайне невыгодно в
этом мире, так по-
любившем ложь и
фальшь. Не всегда
удобны в человечес-
ком обществе (и сие
не только творчес-
ких людей касается)
те, кто – личность, а
не «флюгер», вертя-
щийся под влияни-
ем господствующих
ветров.

И еще: в этот мир
мы приходим с раз-
ными «стартовыми»
условиями. Кто-то
рождается в благо-

получной семье и преуспевание обеспече-
но ему чуть ли не с колыбели. Кто-то рож-
дается в семье бедняков или алкоголи-
ков… У кого-то было хорошее детство, а у
кого-то, как говорится, детства вообще не
было. Но Бог не на это смотрит. Как за-
мечательно написал Клайв Льюис в кни-
ге «Просто христианство»: «Мы видим
только результаты выбора, который че-
ловек сделал на основании данного ему
сырья, но Бог судит вовсе не по сырью, а
по тому, что человек из этого сырья сде-
лал… Когда тело умирает, остается лишь
нетленный, истинный человек, который
выбрал наилучший или наихудший спо-
соб использовать свой материал».

А жизнь после смерти наших тел по-
кажет, кто действительно преуспел, а кто
нет, хотя, возможно, и был богат.

Николай Ченцов

ЯЯЯЯЯЯЯЯЯЯ

НЕпреуспевшие

Я сиживал, случалось, за столами, полными яств, но ничего не было так
дорого, как гостеприимство и щедрость бедняков, готовых поделиться

последним куском. Нигде я не встречал таких прекрасных лиц, как лица
друзей, и ничего так до сих пор не ценю, как атмосферу

непринужденности и свободы,
открытости и любви.

Победители суперлотереи за второе
полугодие по результатам розыгрыша
получают следующие призы:

u Библейская энциклопедия
Шпетная Т. В. (г. Черкассы).
u видеокассета
Градова О. Н. (г. Донецк)
u аудиокассеты
Синьков Н. И. (с. Чаплино), Харитонов А.

В. (г. Запорожье), Острянский К. Л. (пос.
Камышаны), Мельник С. Я. (с. Рыбаковка),
Бытко С. Н. (г. Черкассы), Дзень Е. В. (г.
Херсон), Силенок И. Н. (г. Херсон), Чернявс-
кая А. В. (г. Херсон).
u книга «Письма Баламута», К. Льюис
Лукашев И. В. (г. Алчевск), Дудак Л. Д. (г.

Вольногорск), Абрамов Г. Ф. (г. Новомос-
ковск), Лысенко Я. М. (г. Днепропетровск),
Полякова П. (г. Днепропетровск), Латковская
Л. П. (г. Ковель), Пономаренко Л. А. (г.
Орджоникидзе), Осинняя Ю. (г. Цюрупинск),
Билецкий В. О. (г. Черкассы), Тертышник Л. П.
(г. Черкассы).
u книга «Сын Человеческий», А. Мень
Середа Т. (г. Голая Пристань), Политина Е.

А. (г. Днепропетровск), Гайворонский В. (п.
Мирное), Нешта А. М. (с. Долинное).
u книга «Убежище», Корри тен Боом
Распутина З. (г. Днепропетровск),

Слюсарь В. С. (г. Днепропетровск), Петренко
М. К. (с. Винницкое), Липатова Н. Ю. (г.
Орджоникидзе).

«... Я смотрю не так, как
смотрит человек; ибо человек
смотрит на лице, а Господь
смотрит на сердце».

1 Царств 16:7

Читательская
лотерея

В этом номере мы продолжаем ежеме-
сячную лотерею для читателей нашей
газеты. Условия лотереи очень просты:

§ вы должны вырезать этот бланк;
§ ответить на наши вопросы;

§ выслать его по адресу редации.

Те, кто примет  участие в шести
розыгрышах и ничего не выиграет, смогут
принять участие в суперлотерее, которая
будет проводиться раз в полгода.

� На какие вопросы вы хотели бы

найти ответы на страницах издания?

   

   

� Как вы оцениваете материалы

этого номера?

Кто твой брат? o o o

Секрет счастья o o o

Вырастить счастливого ребенка o o o

Библейская истина открылась ... o o o

Андерсен под цензурой o o o

Падающий самолет... o o o

Непреуспевшие o o o

Советы начинающим старым девам o o o

� Укажите  следующее:

Пол: o мужск.,oженский

Возраст: o до 13 , o 13–20, o 20–35,

o 35–50, o старше 50

Образование: o среднее,o технич.,o высш.

Род занятий:   

   

Вероисповедание:o православный,o католик,

o протестант ,o другое                                  

Почтовый адрес:  

  

Ф.И.О:
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СУПЕРЛОТЕРЕЯ!!!



«налево». Иначе вас ждут большие
неприятности. Женатых – развод и
посредине кактус. Неженатых – в лучшем
случае, вынужденный брак. В худшем –
больницы, аптеки и т.д. Ведь недаром в
Библии написано: «бегайте блуда…
Всякий грех, какой делает человек, есть
вне тела, а блудник грешит против
собственного тела». Делайте выводы!

РАК
Появилось непреодо- ли-

мое желание в очередной
раз наврать «с три короба?»
Остановитесь и подумайте, стоит ли
уносить свою старую, но далеко не
добрую привычку в III тысячелетие.
Может, обойдетесь без нее? Мудрый
Соломон когда-то сказал: «Лжесвидетель
не останется ненаказанным, и кто говорит
ложь, погибнет». Наверное, стоит
прислушаться к этим словам. Тогда и
краснеть больше не прийдется.

ЛЕВ
В новом году у вас

появится уникальная
возможность… остаться «брошенным» и
покинутым. Ваше самолюбие и эгоизм
достигнут-таки своего апогея, если
конечно, вы не перестанете думать
только о себе. Имеются в виду ваши
часовые «заседания» в ванной по утрам,
не подлежащие обсуждению самостоя-
тельные решения, и, конечно же, горячо
любимые местоимения: я, мне, для меня,
мое и т.д. и т.п. Если вы все же хотите
удержать свое счастье, вспомните слова
Иисуса: «Возлюби ближнего, как самого
себя», а также «блаженнее давать, нежели
принимать». И тогда, откуда ни возьмись,
появятся гармония и любовь.

ДЕВА
Неужели вам не

надоело целыми днями
сплетничать и обсуждать всех
знакомых и подруг? Тем более, что на это
уходит так много времени. Вместо этого
не лучше ли обратить внимание — нет, не
на новую соседку с 5 этажа, а… на себя.
Объективно оцените свои достоинства и
недостатки. Смените гардероб, а лучше —
выражение лица. И тогда непременно вас

ожидают новые знакомые, приятные
встречи. И, скорее всего, долгожданное
замужество.

ВЕСЫ
Сложившиеся

привычки ведения
бизнеса могут принести вам фи-
нансовые проблемы. В следующий
раз, когда вы вздумаете обмануть
клиента и насыпать ему вместо
крахмала муки, это вам так просто с
рук не сойдет и придется выложить
кругленькую сумму, чтобы залечить
все царапины и синяки. Если, конечно,
не прислушаетесь к словам апостола
Павла: «…что только истинно, что
честно, что справедливо…о том
помышляйте». Тогда проблем удастся
избежать, и, скорее всего, появятся
новые покупатели.

СКОРПИОН
Не пора ли заняться

своей внешностью? Третье
тысячелетие открывает двери
красоте и обаянию. Там нет места «груде
костей» или «кучке жира». Нет денег на
шикарные салоны и тренажерные залы? Не
беда. Вспомните старый верный способ,
который включает в себя массу физических
упражнений. Это помощь ближнему.
Помогите другу вскопать огород, сбегайте
за продуктами для больной соседки,
помойте окна… сами знаете, кому. И тогда
ваш облик преобразится, ваше тело станет
стройней, на руках (наконец-то) появятся
мускулы, а на щечках – естественный
румянец.

СТРЕЛЕЦ
Если на пороге XXI

века вас ожидает смена
места работы, знайте, что
размер зарплаты будет зависеть только
от вас. Если вы, имея кучу «бабок», не
перестанете постоянно «стрелять» их
(типа в долг) у своих знакомых и
сослуживцев, при этом отказывая в
помощи голодным, бездомным и
нищим, то ваши денежки вмиг «утекут»
от вас сквозь пальцы. Если же,
наоборот, окажитесь жертвенным и
милосердным, тогда в скором будущем

проблемы или новую умиротворенную
жизнь. Все будет зависеть от ваших
отношений в семье. Если ваша дражай-
шая половина снова напьется и начнет
«выступать», не хватайте свою дежурную
волшебную палочку-скалочку и не
вступайте в поединок. Лучше всего
постараться подавить в себе все эти
эмоции, промолчать, приготовить ему
(ей) вкусный ужин, уложить в постель… в
общем, проявите смирение. И тогда,
наконец, вы обретете те драгоценные
минуты спокойствия и тишины, о которых
вы так мечтали.

БЛИЗНЕЦЫ
Вам в преддверии XXI

века придется напрочь
отказаться от походов

Советы начинающим
старым девам

ОВЕН
Начало следующего

тысячелетия вы сможете
«пережить» только в том случае, если
научитесь… прощать. Начните хотя бы с
вашего соседа. Как? Очень просто. Когда,
в который раз, он вздумает своим
«детским» голоском петь частушки, да
еще в 2 часа ночи, да еще под вашим
окном – не стоит в отместку опустошать
свое мусорное ведро у него под дверями.
Тогда, возможно, и он перестанет совать
кнопки в ваш замок и лить клей в ваш
почтовый ящик.

ТЕЛЕЦТЕЛЕЦТЕЛЕЦТЕЛЕЦТЕЛЕЦ
Новый век может

принести вам новые
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мотрю я на молодых и
радуюсь. Все меньше
возможностей для благопо-

лучного знакомства у них остается. Нет,
временные интрижки – пожалуйста!
Ничего не имею против. Но вот брак!
Хорошее дело, как известно, браком не
назовут.

По счастью, к XXI веку удалось
полностью изжить балы, эти унизитель-
ные ярмарки невест. А на дискотеках
сейчас одни тинэйджеры, которым
женитьба еще и не снилась.

Правда, у нас, независимых
женщин, новый серьезный враг
появился – работа. Да, да, на нашей
любимой работе сплошь и рядом
подстерегают нас сотрудники-мужчины.
Неутешительная статистика говорят, что
едва не каждая пара молодоженов —
сослуживцы, а 4 из10 – вместе учились.

Как же защититься от этих
назойливых потенциальных женихов?
Ну, во-первых, сделаем упор на
внешность и поведение. Если возможно
с вашей стороны – откажитесь от
косметики и слишком женственных
нарядов. Все мужчины падки на
хорошеньких женщин. Помните, это
пошло, низко и всем им наплевать на
ваш внутренний мир!

Во-вторых, никогда не улыбайтесь в
присутствии холостяков. Вполне
возможно, что вы заинтересовали его, но

он страшно смущается преодолеть
психический барьер, заговорив с вами.
Всеми средствами подчеркните, что не
замечаете его. Если мужчина все-таки
пытается пробить вашу защитную броню,
покажите ему свой острый язык. Если он
сделает комплимент вашей внешности,
отрежьте, что не нужно большого ума,
чтобы это заметить. Разговаривайте с
ним так, будто вы умнее его. Определите,
что он не знает, и смело высмеивайте его
(желательно на публике). Ни в коем
случае не обращайтесь к нему за
помощью, иначе он почувствует себя
незаменимым и тут же захочет окружить
вас заботой. Всегда избегайте совмест-
ных поручений по работе, никогда ни в
чем не предлагайте свои услуги.

Помните: совместная деятельность
сближает людей.

Если вы все же не сослуживцы, то
знайте: его работа, дело жизни или
хобби – жалкое, нелепое занятие.
Говорите ему об этом прямо. Все
мужчины – бездельники и не заслужива-
ют вашей похвалы.

Никогда не выходите из дому без
сопровождения подруг. Старайтесь не
проводить время в смешанной
компании. Ходите только на девишники.
Особенно осторожны будьте на
свадьбах. Ведь у всех мужчин там
прекрасное, романтическое настрое-
ние, а на вас, как назло, изящный
выходной наряд. Ни с кем не танцуйте и
не заговаривайте!

Если вас занесло на выставку
компьютерной техники или в магазин
стройматериалов, будьте начеку. Там
могут оказаться парни с серьезными
взглядами на жизнь. Ни в коем случае не
консультируйтесь о покупке с другими
посетителями (особенно молодыми).
Для этого есть продавец. Лучше всего,
если продавец – женщина.

Выгуливая свою собаку, никогда не
примыкайте к сообществам других
любителей четвероногих. Среди их
хозяев могут оказаться неженатые
мужчины! Вы опомниться не успеете, как
разговор о любимом питомце перекинет-
ся на вас, и уже вы будете тащить собаку
на прогулку, а не она вас. Если поклонни-
ки все-таки протоптали дорожку к

Что же все-таки
произойдет, когда

таинственная дверь
времен распахнется и

III тысячелетие
стремительным потоком

ворвется в нашу
повседневную и чуть
серую на вид жизнь?

Наверное, каждый
человек задает себе этот

вопрос, готовясь как
следует встретить новый

2001 год. Предлагаем
вашему вниманию…да,

да, вы правильно
подумали, не что иное как

P.S. Надеюсь, дорогие читатели, вы догадались, что все это — не настоящий гороскоп, а всего лишь шутка. Но, как известно, в каждой шутке есть доля…шутки, все остальное – правда. А правда
заключается в том, что, если вы хотите изменить вашу жизнь к лучшему – обратите ваше внимание не на предсказания астрологов, а…на себя, на свои поступки. Ведь «что посеет человек, то и пожнет».

А лучше, пока не поздно, доверьте свою жизнь Тому, Кто приготовил для вас все самое лучшее, и тогда III тысячелетие принесет в ваш дом счастье и радость. В этом можете не сомневаться!!!

Советы начинающим
старым девам

вашему дому, не забывайте: они ищут
место, где им было бы хорошо и уютно. А
поэтому никогда и ничем их не угощайте.
(Вариант: раз и навсегда угостите их
так…, что они больше к вам не повадят-
ся). Создайте им дискомфорт. Если дело
зимой – откройте окна, летом – включите
духовку. Заведите тарантулов или
питона. Посмотрите фильм «Один дома»
и «Один дома – 2» и используйте
понравившиеся приемы.

Убедите себя в том, что вы – центр
вселенной и тратить свое время на кого-
то еще – ниже вашего достоинства.

Если вы верите в Бога, это
усложняет ситуацию. Потому что Бог
считает, что одному человеку быть
нехорошо. Он-то и придумал все эти
дела с родней, семьей и влюбленнос-
тью. Ну, ничего. Всегда молитесь, чтобы
вас миновала эта участь и никто
«подходящий» вам не встретился.

Очень полезно придумать себе
идеал, тогда число «подходящих» резко
сократится. У одного не подойдет рост, у
другого возраст, у третьего – кошелек.
Но если идеал вам все же попадется —
не верьте. Он ловко прикидывается!
Гоните его прочь без малейших
сомнений!

Следуйте моим советам, и вас ждут
долгие и счастливые годы благородного
одиночества.

Валентина Горовая

Если в вас живет возвышенное стремление
избежать семейных уз — этих цепей,

приковывающих женщину к быту и
повседневной суете,  тогда это — для вас..

на горизонте замелькают немыслимые
авансы, зарплаты и, возможно, даже
премии.

КОЗЕРОГ
«Если друг оказался

вдруг и не друг и не враг,
а так…» Что ж, тогда самое
время «упереться рогами в землю»,
обвинить его во всех тяжких и
встретить Новый год под елкой в
одиночестве. Но этого можно
избежать, попытавшись проанализи-
ровать свое поведение по отношению
к другу. Может быть, в последнее
время оно оставляло желать лучшего?
Тогда непременно следует воспользо-
ваться советом мудрого Соломона:
«Кто хочет иметь друзей, тот и сам
должен быть дружелюбным».

ВОДОЛЕЙ
В ближайшем

будущем вас ожидает
головокружительная
карьера. Но при одном условии: вы
перестанете «поливать грязью» вашего
начальника, несмотря на то, что он вас
уже «достал». Проявите к нему
немного терпения. И результат не
заставит себя долго ждать «Терпели-
вый лучше высокомерного» — говорит
Писание. Ваш шеф непременно оценит
это, ведь теперь хоть кто-то будет его
терпеть!

РЫБЫ
Вы слышали, что

сказал Екклесиаст: «Все
суета!», так почему же вы до
сих пор не перестали «биться и
метаться» по пустякам? Если так и
дальше будет продолжаться, то в
третьем тысячелетии вас ожидает как
минимум нервный срыв. Не хотите?
Тогда прислушайтесь к словам Христа:
«не тревожьтесь о завтрашнем дне, ибо
завтрашний сам будет заботиться о
своем: довольно для каждого дня своей
заботы». А кроме того, ваши сны будут
спокойными и продолжительными, если
вы все заботы ваши «возложите на Него,
ибо Он печется о вас».

n ПОСМЕЕМСЯ
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